



Un debut, una despedida y más

Por OSVIEL CASTRO MEDEL

La granmense Lilisbet Rodríguez Rivero tuvo el honor de ser la primera representante de la delegación cubana en competir en los Juegos Paralímpicos 2024, pero lamentablemente fue eliminada el jueves, cuando cayó ante la afgana Zakia Khudadadi, en la división de los 47 kilogramos (k44) del taekwondo.

La oriunda de Jiguani no pudo con su rival, quien radica desde hace tres años en Francia, y terminó perdiendo el combate 11 a 21.

Khudadadi milita en el Equipo Paralímpico de Refugiados y no es una desconocida. Su historia soportó burlas en la infancia, porque le falta el antebrazo izquierdo, terminó huyendo del régimen de los talibanes y se ha convertido en símbolo mundial.

Por eso, todo el público asistente al Grand Palais, el escenario de los combates, la apoyó al máximo. De modo que Lilisbet peleó en sede complicada, ante una adversaria que la supera también en fogueo internacional.

Para mala suerte, la afgana perdió reñidamente 3-4 ante Ziyodakhon Isakova, de Uzbekistán, en cuartos de final y no arrastró a la cubana al repechaje.



Lorenzo Pérez quiere despedirse de la natación con una medalla. Foto <https://www.paralympic.org/>

Khudadadi concluyó con medalla de bronce y esto demuestra que el sorteo no favoreció a la nuestra, pues su primera oponente, en octavos de final, tiene indiscutida maestría.

Lilisbet llegó a sus primeros Juegos Paralímpicos con el aval de haber conquistado bronce en la cita continental de Santiago de Chile 2023 y el quinto lugar en el mundial celebrado ese propio año, en Veracruz, México.

Todavía tiene 25 años (cumplirá 26 en diciembre), de modo que puede sacar lecciones de este debut y soñar con una medalla para los Ángeles 2028.

LORENZO QUIERE SUBIR AL PODIO EN SU CUARTA PARALIMPIADA

Desde París, Lorenzo Pérez Escalona, el nadador oriundo de Niquero, tuvo la deferencia de dialogar con *La Demajagua*, una conversación en la que habló de las metas en sus cuartos Juegos Paralímpicos.

"El objetivo está planteado: tener un cierre de carrera con podio, confío en la preparación exitosa que he realizado; he llegado en buena forma física y estaré dando todo en las dos competencias", dijo el atleta, quien tendrá acción el 5 de septiembre en 100 metros y el 6 en los 400, ambas pruebas en estilo libre.

"Estamos ultimando los detalles, haciendo los ajustes que nos puedan aportar para terminar en la natación con una medalla, por todo lo alto", agregó.

De paso, saludó al pueblo de Granma, que ha estado pendiente de su preparación. "Aprovecho la oportunidad para decirles a todos los que me han mandado mensajes de felicitación, de apoyo y de fuerza, que espero estar a la altura de las expectativas, que ustedes estarán en cada brazada".

Con 38 años, Lorenzo suma una medalla de oro, una de plata y dos de bronce en este tipo de certamen. Fue campeón paralímpico en Río de Janeiro 2016 en los 100 metros, entonces con récord para la liza (1:04.70).

Sin embargo, sus mayores posibilidades están ahora en los 400, aunque, quién sabe si nos regala una sorpresa.



Lilisbet tuvo un debut muy complicado en Juegos Paralímpicos. Foto tomada de X

GUASO, EL ENTRENADOR

El 4 de septiembre lidiará por medallas el parapsista guantanamero de los 54 kilogramos Pablo Ramírez Barrientos. Su entrenador, el granmense Ramón Martínez Martínez, conocido popularmente como Guaso, estará muy cerca para guiarlo en cada levantamiento.

El preparador ya estuvo en las citas de Londres 2012, Río de Janeiro 2016 y Tokio 2020 (+1), pero nunca ha conquistado una medalla, su anhelo de toda la vida.

Ojalá ese deseo se convierta en realidad el próximo miércoles.



Ramón Martínez, Guaso, ha festejado muchos triunfos de sus discípulos, como los de la granmense Leidy Rodríguez, pero nunca ha celebrado una medalla olímpica, sueño que busca concretar en París. Foto CALIXTO N. LLANES

Peloteros sub 12 sacan oro de Dominicana

Por OSVIEL CASTRO MEDEL

Foto cortesía de Víctor Corona, jefe de la delegación

El equipo cubano de pelota, categoría sub 12 años, completó ayer un campeonato redondo en República Dominicana, después de vencer a Venezuela 9-2 y terminar invicto el XII Torneo panamericano de béisbol infantil.

Fue otro premio para la tenacidad y la entrega del bayamés Vladimir Vargas Verdecia, quien llevó las riendas de la selección a este certamen por invitación, en el que estuvieron 12 elencos, incluyendo el de los anfitriones, ocupante del tercer puesto.

Los nuestros demostraron superioridad durante toda la lid, pues se impusieron en su grupo 8-0 a Puerto Rico, 13-8 a Venezuela, 4-1 a Colombia, 10-0 a Aruba y 14-1 a Ecuador; luego, en el cruce de semifinales, vapulearon a Estados Unidos 11-1 en cinco entradas.

Se esperaba, en el terreno de softbol número uno del Centro Olímpico Juan Pablo Duarte, un duelo tenso contra Venezuela, única novena capaz de poner en aprietos al pitcheo cubano en la etapa regular y veredugo de República Dominicana en la otra semifinal (2-1).

Sin embargo, los pupilos de Vladimir pasearon la distancia desde la arrancada del choque, en el que pegaron ocho hits (cuatro más que sus rivales), no cometieron errores (dos los perdedores) y se llevaron el oro con relativa facilidad.



El equipo dirigido por el granmense Vladimir Vargas levantó el trofeo de campeón, después de terminar invicto el certamen, que comenzó el 22 de agosto y concluyó ayer. Foto Cortesía de Víctor Corona, jefe de delegación

En ese encuentro decisivo, se destacaron dos granmenses: Alfredo Despaigne Rivero (4-2) y Rainer Delgado (3-1), autor de un cuadrangular y a la postre Más Valioso de la final. También sobresalieron el espirituario Óliver Monteagudo (3-2) y el lanzador santiaguero Asnel Tornés, quien finalizó con tres éxitos en la lid y confirmó que es el pitcher número uno del staff.

"Nuestro respeto para el rival. Estamos muy contentos con esta victoria, le damos las gracias al comité organizador de la competencia. Hay que felicitar a los muchachos, que lograron hacer el trabajo y consiguie-

ron el objetivo principal para el que vinimos: llevarnos el trofeo para Cuba", expresó Vargas al periodista cubano Enrique Portuondo, al concluir el desafío decisivo.

"Combinamos bien las tres acciones fundamentales de juego: pitcheo, ofensiva y defensa, y creo que todo nos salió como pedimos", agregó el timonel.

Lo más importante, dijo, es que el torneo sirvió de preparación para el evento fundamental del año: el Panamericano a celebrarse en Panamá, del 19 al 27 de octubre, que otorga tres plazas para el mundial de la categoría, cuya sede será China Taipei, en 2025.

"Mi mensaje para el pueblo de Cuba es que apoyen a estos niños cuando lleguen allá", concluyó el estratega.

Ahora los 16 integrantes del equipo volverán a Bayamo, para entrenar rumbo a Panamá; pero se sumarán otros 10 que quedaron en sus casas (dos granmenses) y forman parte de la preselección nacional.

De ese grupo de 26, saldrá el equipo definitivo al Panamericano, aunque algunos miembros de la escuadra que viajó a Dominicana pueden sentirse con un puesto casi seguro.

Los cinco granmenses que estuvieron en tierras de Quisqueya fueron Jeison Pérez, Denis Miranda, José Martínez, Rainer Delgado y Alfredo Despaigne Rivero. Los otros dos que optan por cupos en el equipo nacional son Fabián Salcedo y Osvani Palma.